

平成30年2月16日

# 二宮町教育委員会会議録

(定例会)・臨時会)

二宮町教育委員会

1 開会時間 9時 30分

2 閉会時間 12時 20分

3 教育長名 府川 陽一

4 署名委員

5 教育長及び委員

	出席	氏名
教育長	○	府川 陽一
教育長 職務代理	○	吉田 美佳子
委員	○	原 道子
委員	○	岡野 敏彦
委員	○	山内 みどり

6 出席者氏名  
教育部長 鐘ヶ江学  
教育総務課長 黒石徳子  
生涯学習課長 椎野文彦  
教育総務課指導班長 小笠原純二  
教育総務課指導班指導主事 境野朋美  
教育総務課教育総務班長 竹本直昭  
教育総務課教育総務班主査 寺口瑞紀

7 傍聴者 なし

8 調製者 教育総務課教育総務班主査 寺口瑞紀

平成29年度2月教育委員会定例会会議録

日時：平成30年2月16日（金）

9時30分より

場所：二宮町町民センター2Aクラブ室

— 開会宣言 —

（教育長）平成29年度2月定例教育委員会議を開催します。

— 署名委員の指名 —

山内委員を指名する。

— 教育長事務報告 —

（教育長）2月事務報告を資料に基づいて行う。

（教育部長）2月政策会議報告を資料に基づいて行う。

（各課長）各課の事業報告・事業予定について資料に基づいて説明する。

— 付議事項 —

議案第10号 平成29年度二宮町一般会計補正予算（案）について

議案第11号 平成30年度二宮町予算（案）について

議案第10号、第11号については非公開。

議案第12号 平成30年度二宮町教育委員会基本方針（案）について

（教育総務課長・生涯学習課長）平成30年度二宮町教育委員会基本方針（案）について資料に基づいて説明。

○（吉田委員）開館日の増への振替という表現は、分かりにくいと思います。開館日を増やすとした方がいいと思います。

○（教育長）平日夜間の開館時間を一部見直し、平日の開館時間を削ることによって、予算を増やすことなく、開館日を増やすということを実現するものです。

- （原委員）『図書館の平日夜間の開館時間を一部見直し、より利便性の向上を図るために、開館日を増やします』とすれば、分かりやすく、利便性を図ったことを強調出来ると思います。
- （教育長）夜遅くまで利用している方は、実際には減少傾向でした。
- （吉田委員）「子どもの居場所」としての場も確保していただきたいと思います。図書館はしまっているけど、ラディアンを利用している子もいますが、図書館の学習室で勉強をしている子もいますので、その子どもたちの居場所がなくなってしまうのは心配です。

（教育長）各委員に、議案第12号について諮る。

委員全員賛成により、議案は承認される。

議案第13号 二宮町生涯学習センターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例（案）  
について

議案第14号 二宮町体育施設の設置、管理等に関する条例の一部を改正する条例（案）  
について

議案第13号、第14号については非公開。

#### 一 報告・協議事項一

（1）二宮町いじめ防止基本方針の改定について（素案）

（指導班指導主事）二宮町いじめ防止基本方針の改定について資料に基づいて説明。

（2）教職員の働き方改革について

（教育総務課長）教職員の働き方改革について資料に基づいて説明。

- （原委員）部活動の休業日についてですが、職員会議等の日は休業日となっておりますが、今は休業日になっていないのでしょうか。
- （教育長）現在は、職員会議の日はローテーションで、校庭1人、体育館に1人で、2人の先生が全体を見回っているという方法を取っています。職員会議等の等というのは、学校研究など全体が集まるものを指していて、職員会議が毎月あるので職員会議の名称を具体的に出して、その他を等としました。
- （原委員）例えば、テニス部の先生が部活に出られないと、陸上部の先生と一緒に見守っているということでしょうか。
- （教育長）隣の部の先生と一緒に見ているということも現在は考えられると思います。

- （原委員）教員の負担を減らすことも大切だとは思いますが、部活の場合で一番気にしなければいけないのは、子どもの安全管理だと思います。誰かがそこにいるというだけではなく、きちんと子どもの安全確保が出来るような状況を確認していただきたいと思います。
- （教育長）教員全員が集まらないとしても、研究会など教員のいない場合は色々考えられると思います。
- （原委員）安全面の確保が出来ない場合は、部活を完全休業とするなど、安全面を重要視していただいて、外部指導者を導入するなどにも検討していただきたいと思います。
- （吉田委員）現在でも二宮中学校では、職員会議だから部活がないということはありません。それがこのような形で、きちんと文書で示されれば、休業日を設けやすくなると思います。
- （教育長）この働き方改革の案を作るにあたっては、両中学校の校長先生にも話を聞きました。例えば、顧問がいない場合は部活を休みとするなどの案も出ましたが、休みの日が多くなってしまっているので、それは難しいと思います。
- （原委員）働き方改革の事だけのことを考えるのではなく、子どもの安全面もきちんと考慮して取り組んでいただけたらと思います。
- （教育長）細かい運用の仕方については、内規を考えていかなければいけないと考えています。
- （吉田委員）現状では土曜日でも日曜日でも部活が行われているので、周知するときには、先生たちの働き方改革のために、子どもたちの部活の時間が奪われてしまうと思われてしまわないように、子どもたちの安全確保のためにも必要であるということ、きちんと保護者に周知することが必要だと思います。また、土日が暇になってしまった子どもたちの居場所の確保も考えていく必要があると思います。子どもたちにとって、不利益にならないようにしてほしいと思いますし、きちんと説明をしていく必要があると思います。
- （教育長）PTAの総会などで、教育委員会がきちんと説明をしていく必要があると考えています。批判が出ることはあると思いますが、コミュニティ・スクールや総合型スポーツクラブなどを活用して、対策を考えていきたいと思います。
- （吉田委員）先生が授業の研究などに時間を使うことも出来るようになるなどの、メリットの部分をよく説明する必要があると思います。また、このようなことが教職員の質の向上にもつながるということも強調していただけたらと思います。
- （山内委員）すぐには理解されないと思いますが、きちんとした説明を繰り返して行けば、理解していただけると思います。時間中に仕事が終わらないという先生方もいらっしゃると思いますが、今までとは違ったやり方を工夫するということを考えていただけるきっかけになればいいと思います。町の職員は働き方改革の対象にはならないのでしょうか。
- （教育総務課長）この取り組みは、教職員が対象となっています。
- （山内委員）働く時間の長さが問題だと思いますが、朝早く来る先生はいらっしゃるのでしょうか。
- （教育長）います。
- （原委員）ある会社では退社してから10時間は、会社に来てしまっただけではいけないとしているということです。働く時間帯は自由裁量で認めるが、働く長さは管理していく必要があると思います。

す。

- （教育総務課長）現在は、出勤時間・退勤時間を警備機器で管理しています。
- （吉田委員）人は増えないのでしょうか。働き方改革をするためには、人が増えないと時間外労働時間は減らないと思います。
- （教育長）国に要望は出しているのですが、定数が増える予定はありません。
- （山内委員）先生方が保護者とメールで連絡してしまうということはないのでしょうか。
- （教育総務課長）個人の携帯電話は使わないようにしています。
- （吉田委員）電話の対応は18時まで、何かあった時の緊急先として、校長先生に電話をかけるとのことですが、子どもの心配事についても校長先生にかけるのでしょうか。
- （教育総務課長）18時以降は校長先生にかけていただくこととなります。大磯町が先行して行っていますが、不便だという意見は聞かれたいそうです。
- （吉田委員）保護者にとっては、心配なことはいろいろとあると思うので、校長先生に電話をかけるのはハードルが高いと思います。何か気軽に相談できる手段があるといいと思います。
- （原委員）家庭によっては、連絡をしてほしいという方もいらっしゃると思いますが、その為に働き方改革を進めないというのは違うと思いますので、気になることは何でも校長先生の携帯にかけてほしいということを、強調する必要があると思います。昼間は連絡を取ることが出来ない家庭があるために、夜担任の先生が遅くまで連絡可能というのでは、先生方の負担は大きいままになってしまいます。保護者には連絡して欲しいけれど、かける相手は担任以外で、という形を作っていく必要があります。
- （吉田委員）保護者にとっては、校長先生に電話はかけにくいと感じるものなので、校長先生に「気軽に電話をかけて大丈夫ですよ」ということを、アピールする必要があると思います。
- （原委員）朝一番に対応が必要な場合も多く、夜のうちに連絡が欲しいということもあります。夜でもとにかく気軽にかけてくださいねというPRの仕方が重要だと思います。
- （教育長）共働き家庭が多いので、帰ってくるのは夜になります。しかし、教員も夜遅くまで対応するわけにはいきません。そこのバランスを考えていかなければいけません。
- （山内委員）緊急の場合は携帯でいいと思うのですが、緊急でない場合は、メールを活用できると思います。もしくは、ホームページを利用する方法などはないのでしょうか。
- （原委員）個人情報の問題があるので、ホームページなどを利用するのは難しいと思います。
- （山内委員）コミュニティ・スクールをやるからには色々な意見を言う体制も必要になってくると思いますので、色々な方法を検討していかなければいけないと思います。

### （3）コミュニティ・スクールフォーラムについて

（教育総務課長）コミュニティ・スクールフォーラムについて資料に基づいて説明。

(4) 平成29年度第7回「にのみや 子ども はぐくみ塾」開催状況報告について  
(原委員) 平成29年度第7回「にのみや 子ども はぐくみ塾」実施案について資料に基づいて  
説明。

(5) その他

— 次回教育委員会予定 —

(教育総務班長) 次回教育委員会議の日程及び出席を要する主な行事について説明。

(教育総務班長) 平成29年度小・中学校卒業式及び平成30年度小・中学校入学式について資料に  
基づいて説明。

— 閉会宣言 —

(教育長) 平成29年度2月定例教育委員会議を終了いたします。

12時 20分 終了